
PASEP 
Saiba mais sobre este programa 

 

O PASEP (Programa de Formação do 
Patrimônio do Servidor Público) foi 
instituído em 1970 com o objetivo de 
propiciar aos servidores públicos civis e 
militares a participação na receita das 
entidades integrantes (órgãos de 
administração pública direta e indireta nos 
âmbitos federal, estadual e municipal e 
fundações instituídas, mantidas ou 
supervisionadas pelo Poder Público) 
 

Tem direito a retirada anual de 
rendimentos todo participante, cadastrado 
até 04.10.88, com saldo em conta. 
 

Todos os anos, no início do exercício 
contábil do PASEP, em 1º de julho, o 
valor existente é atualizado por índice 
definido pelo Ministério da Fazenda. Caso 
não haja o saque, os rendimentos são 
incorporados ao saldo total no dia 01.07 
do ano seguinte. 
 

Não tem direito a rendimentos os 
servidores que efetuaram saque total 
após 1988 ou foram cadastrados após 
04.10.88, não possuem saldo e, 
conseqüentemente, não tem direito a    >> 

 

 

rendimentos. Isso aconteceu porque a 
Constituição da República, promulgada em 
05.10.88, encerrou a distribuição de cotas 
aos participantes do PASEP, 
determinando que os valores arrecadados 
fossem direcionados ao Fundo de Amparo 
ao Trabalhador - FAT para custear o 
pagamento do seguro-desemprego, do 
abono salarial e para fomentar o setor 
produtivo, ao ser utilizado por instituições 
financeiras em aplicações através de 
linhas de crédito especiais do FAT. 
 

Em alguns casos o trabalhador pode sacar 
todo o saldo do PASEP.  O saque do saldo 
da conta do participante pode ser realizado 
em qualquer agência do Banco do Brasil, 
na ocorrência de um dos seguintes 
eventos: invalidez permanente; aposentadoria 
por tempo de serviço ou por idade; reforma de 
militar ou transferência para a reserva 
remunerada; portador do vírus HIV (AIDS) do 
titular ou de seus dependentes; neoplasia 
maligna (câncer) do titular ou de seus 
dependentes; amparo social ao idoso, concedido 
pelo INSS; amparo assistencial a portadores de 
deficiência, concedido pelo INSS; falecimento ou 
70 anos completos.      Fonte: www.bb.com.br 

 
 

ANTES DE ANUNCIANTES, COLABORADORES. PRESTIGIEM-NOS. 
 

MMPPaassssooss  
           Bijoux 

 

VENDA DE BIJUTERIAS VARIADAS 
E PERSONALIZADAS 

 

Mônica (DPM)  3319-5090  3371-2231  9105-9686 

pierre  alexander 
cosméticos 

A beleza chega em sua casa. 
 

Representante: Fátima (Prefeitura do CEFET/MG) 
Contato: 3319-5070  /  3383-6697 

 

MANUTENÇÃO EM COMPUTADORES 
 

compra   -   vende   -   atualiza   -   monta 
 

Joseny Luiz da Silva 
 

Rua Bom Retiro, 84 – Padre Eustáquio – BH 
Tel: 3462-0781  DRI: 3319-5160  Cel: 9109-0693 

SERVIÇO ESPECIALIZADO EM  
CERA, VERNIZ E PÁTINA

cons ertos  em cadeiras , mes as , etc 
or çament o s em compr omis s o 

contato:  (31) 3334-3015 falar  com Dani lo ou 
Elenice na Prefeitura do CEFET /MG 

 

SERVIÇOS DE PEDREIRO EM GERAL 
 

 

QUIRINO E MÁRCIO 
 

damos referências  
 

3 31 9-5 06 3  ou 91 3 4-3 37 3  
 

Lavamos caixa d’água. 

 

REST AURANT E 
 

CAL ÇADA DA F AMA 
 

Diariamente 32 pratos 
 

Professores, Servidores e Alunos 
 

10%  de desconto 
 

R ua Joaquim Nabuco, 186 –  Atrás do CEFET  

Precisa copiar CD’s de 
música, jogos ou dados. 

 

EVALDO (DPM) 
 

Ramal: 5089/5090 Tel.: 3371-9682 
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f@la_cefet   ¹¹ 
Nº 4 – outubro / novembro 2004 – Belo Horizonte - MG informar diminuindo distâncias.  

 

“Assumi a Coordenação  de 
Transportes por mérito e 

reconhecimento profissional” 
 

 

opinião 
 

CONTINUAR "DIMINUINDO DISTÂNCIAS" 
 

No ultimo dia 21 a atual direção convocou os TA´s 
(técnicos-administrativos) para uma reunião em que 
foi apresentada a Política de Valorização de 
Recursos Humanos. Na ocasião foi exposto o 
planejamento de ações organizacionais, de 
capacitação e de saúde. Essas ações caminham na 
mesma direção do proposto pelo Projeto de Lei da 
Carreira dos TA´s que tramita no Congresso. 
 

Neste momento temos que voltar nossa atenção 
para a disponibilidade de recursos para 
implementação destas ações. Não adianta uma 
"Política de Valorização" ou um "Plano de Carreira" 
sem termos dinheiro. Devemos refletir sobre a 
melhor forma de obtermos os recursos e as 
condições para nosso desenvolvimento. Podemos 
ficar apáticos, só reclamando, ou agirmos em 
conjunto como categoria. Nessa linha devemos 
continuar "diminuindo distâncias", temos que nos 
organizar para ocuparmos todos os espaços 
destinados à representação dos TA´s, além de 
reivindicarmos maior proporção nos Conselhos 
Diretor e de Extensão. O caminho para construir e 
consolidar essa organização começa com a 
superação de nossas diferenças e a discussão de 
nossos objetivos. 
 

Trabalhando juntos podemos realizar mais? 
Devemos nos posicionar sobre questões sérias 
como as condições e jornada de trabalho. O que 
queremos? Como faremos? A resposta está na 
cabeça de cada um de vocês, ponham para fora! 
 

Cássio Murilo de Oliveira 
Coordenador de Comunicação Sindical  -  SIND-IFES/BH 
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ent revista 
 

Nesta edição a Coordenadora de 
Transportes Rita de Cássia de Almeida 
Andrade  (1ª servidora técnico-
administrativa a assumir uma 
coordenação de curso) fala dos desafios 
encontrados na coordenação, das 
perspectivas para o futuro, dos amigos 
que fez, entre outros assuntos 
relacionados ao CEFET/MG. 
 

1. Fale um pouco de sua história no 
CEFET/MG. Quando você entrou, onde já 
trabalhou e como chegou a Coordenadora 
de Transportes? 
 

Assumi a Coordenação de Transportes por 
mérito e reconhecimento profissional, 
construído ao longo dos meus 20 anos de 
CEFET/MG. Entrei como assistente em 
Administração, graduei em Pedagogia, cursei 
duas especializações Lato Sensu e  fiz 
ascensão funcional para Técnica em 
Assuntos Educacionais. Trabalhei 
primeiramente na SRE, depois fui para o DA, 
DP, Biblioteca do Campus II e, finalmente, 
em 1993, para o Departamento de 
Construção Civil, atual Coordenação de 
Transportes. Minha história no CEFET/MG 
sempre foi muito agitada, acho que faz parte 
da minha natureza! Passei por diversos 
setores, muitas histórias, muitos amigos, 
alguns desafetos, mas fui construindo minha 
identidade profissional e conquistando 
espaços ao longo dos tempos.   >>> 
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2. Como aconteceu o processo de 
escolha dentro da Coordenação? O que 
isso significa para o futuro do 
CEFET/MG? 
  

Em 2000, fui indicada pelo Coordenador de 
Curso Prof. Marcelo Tuler para assumir a 
Coordenação de Laboratórios. Naquela 
época, na gestão anterior, fui impedida de 
assumir pelo então Diretor de Ensino Prof. 
José Antônio sob a alegação que existia 
uma legislação interna, própria da Diretoria 
de Ensino, que limitava o exercício do cargo 
de Coordenador à categoria docente. Agora, 
numa nova gestão, fui sondada por vários 
professores da equipe sobre a minha 
intenção e disponibilidade de me candidatar 
ao cargo de Coordenadora de Curso. A idéia 
foi crescendo, agregando outros professores 
e, em reunião previamente marcada, para 
tratarmos desse assunto, o meu nome foi 
apresentado, aclamado e referendado por 
unanimidade. Acredito que as coisas estão 
mudando. Há uma vontade política da atual 
gestão, em realmente, valorizar 
profissionalmente o servidor técnico- 
administrativo. 
 

3. Como os servidores reagiram a sua 
posse na Coordenação de Transportes? 
 

Tive um grande apoio dos servidores 
técnicos-administrativos, o que me 
encorajou ainda mais a aceitar o desafio. 
Houve também manifestações de desagravo 
por parte de alguns docentes, às vezes de 
forma velada, outras abertamente, o que já 
era esperado. Faz parte do processo 
democrático. Espero superar as resistências 
com ações que expressem competência, 
profissionalismo e responsabilidade 
inerentes ao cargo de Coordenador. Um 
bom trabalho é sempre um grande legado e 
a melhor resposta! 
 

4. O que mudou em seu relacionamento, 
enquanto coordenadora, com os 
professores, alunos e técnicos- 
administrativos? 
O relacionamento com meus colegas de >>> 
 
 

como par t icipar  
f@la_cefet  

grupo - impresso - on-line 
 

fala_cefet@yahoo.com.br  -  http://falacefet.cjb.net 
 

Os artigos aqui publicados não expressam necessariamente 
a opinião dos responsáveis pelo f@la_cefet 

 

Responsáveis: 
Mário Sérgio (Manutenção campus I) 

Lindeberg (Manutenção campus I) 
Cássio Murilo (DGO)  

 trabalho sempre foi pautado por respeito e 
consideração. Entretanto, assumir um cargo, 
requer assumir responsabilidades que 
muitas vezes exigem ações nem sempre 
populares, mas necessárias ao exercício da 
função. 
 

5. Quais as maiores dificuldades 
encontradas em seu trabalho enquanto 
Coordenadora? 
 

As dificuldades são as mesmas impostas a 
todos os coordenadores. A difícil tarefa de 
coordenar um grande número de 
professores substitutos, racionando gastos 
de participação em eventos, buscando 
patrocínio, espaço físico e tecnologias que 
atendam às necessidades dos cursos e da 
coordenação. No mais administro com uma 
pitada de humor, bom senso e criatividade! 
 

6. Qual a sua opinião em relação aos TA's 
estarem assumindo cargos que 
originariamente já deveriam ser 
ocupados por eles mesmos e no que isso 
implica? 
 

Uma reivindicação antiga da categoria. 
Acredito na competência e profissionalismo 
dos servidores técnicos-administrativos. 
Espero que no futuro tenhamos a 
oportunidade de candidatarmos para os 
diversos cargos em todas as instâncias, até 
mesmo Diretor Geral; afinal temos um 
presidente  da República que é sindicalista, 
nível médio, sem nenhuma titulação, mas 
tão competente quanto um doutor sociólogo! 
  

7. Você já foi por um bom tempo nossa 
representante no sindicato. Como você 
vê o atual momento sindical e nossa 
representação nele? 
 

O movimento sindical vem passando por 
momentos difíceis, fruto da globalização e 
do neoliberalismo; entretanto, ainda é a 
nossa entidade de luta e organização. O 
Sind-Ifes, além da conjuntura desfavorável, 
passou por sucessivas crises internas, o que 
dificultou ainda mais nossa organização. 
Entendo e respeito as inúmeras críticas, mas 
acredito que temos como superá-las, 
expandindo a nossa participação e 
representatividade! Estamos no caminho 
certo, demos o primeiro passo, agora 
precisamos trabalhar para fortalecer nossa 
entidade!  
 

8. Você juntamente com a Helena foram 
eleitas representantes dos TA's no  
Conselho Diretor. Qual o maior desafio? 
 

O nosso maior desafio, sem dúvida, será >> 
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participar da elaboração e aprovação da 
Estatuinte do CEFET/MG, onde poderemos 
assegurar conquistas importantes para a 
categoria. 
 

9. O que você acha que precisa mudar 
no CEFET/MG? 
 

As mudanças já estão ocorrendo, ainda que 
tardiamente. A mais importante é a questão 
da impunidade do servidor público. Nisso, 
estamos avançando! 
 

10. Depois de pouco mais de um ano e 
meio de governo Lula, como você 
analisa nossa situação enquanto 
servidores públicos? 
 

Estou decepcionada e compartilho da 
frustração de boa parte da categoria, 
principalmente porque nós, servidores 
públicos, tivemos importante participação 
neste processo eleitoral.  Esta é uma 
discussão muito complexa e prefiro fazê-la 
em outro momento.  
 

11. Fale um pouco de você, o que gosta 
de fazer nas horas vagas, quais os 
planos para o futuro. Você fez amigos no 
CEFET/MG? 
 

Tenho a família e os amigos como meus 
grandes tesouros. Gosto de desfrutar dessa 
riqueza, participar de um churrasco, 
conversar com os amigos, ouvir uma boa 
música, dançar, viajar, passear, enfim 
divertir muito. Planos para o futuro???!!! A 
prioridade número 1 é retomar os estudos... 
passar no mestrado, me dedicar mais a 
este propósito. No CEFET/MG conheci meu 
companheiro, fiz amigos, compadres e 
muitos colegas. < Fim > 
 
Pessoal, mandem sugestões de 
entrevista para o próximo informativo 
através do f@la_cefet grupo. 

 promoção 
 

Concorra a 01 lavagem geral  
para seu carro 

 

O f@la_cefet com o apoio do CAR WASH – 
LAVA JATO irá sortear no dia 27/10/04, às 11h, 

na ASCEFET, uma lavagem geral  
para seu carro em comemoração ao 

dia do Servidor Público. 
 

Os cupons, que acompanham este informativo, 
deverão ser depositados na urna localizada na 
ASCEFET até o dia 27/10/2004 às 10h59min.  

Você também pode imprimir o cupom 
disponibilizado na página: falacefet.cjb.net  

 
Obs; A lavagem geral  consiste em: lavagem por dentro e fora do carro,  

caixa de roda, motor e cera. O ganhador deverá agendar o dia da 
lavagem diretamente com o lava jato até o dia 12/11/2004. 

 

curtas 
 

>> Quem são e onde estão trabalhando  
os novos servidores do CEFET/MG? 
Alguém sabe responder a essa 
pergunta? Acreditamos que a Diretoria 
perdeu uma boa oportunidade de nos 
apresentá-los na reunião do dia 21/09/04.  
 

>> No dia 10 de setembro foi realizado o 1º 
encontro do f@la_cefet em comemoração 
ao primeiro ano de vida do grupo. O 
encontro foi demais! Para ver as fotos: 
falacefet.cjb.net . Dia 15 de outubro 
acontecerá o     2º encontro. NÃO PERCA! 
 

>> Confiram prestação de contas do 
f@la_cefet na página do grupo 
(falacefet.cjb.net). Gostaríamos de 
lembrar que o f@la_cefet não tem fins 
lucrativos. 
 

>> Participe da 1ª enquete do f@la_cefet  
no endereço: falacefet.cjb.net e responda a 
pergunta: Qual será a intenção da Diretoria 
com a proposição de flexibilização do 
horário de trabalho? 

 

 

>>> ASSOCIE-SE 
JUNTE-SE A NÓS 

(31) 3334-1933 

Informe-se e participe!!! 
 

>> O associado que faz uso de medicamento 
contínuo (com receituário), poderá adquiri-lo a preço 
de custo.  
 

>> Festa das Crianças - 09/10/2004, das 09h às   
13h,   no   Ginásio   do   CEFET/MG, campus I. 
 

>> Próxima “Caminhada Ecológica” em outubro/04. 

 

URP 
 

>> Os associados que não estiverem de acordo com 
o valor recebido poderão participar do abaixo-
assinado na secretaria da ASCEFET. 
 

>> Em 27/08/04, a ASCEFET recebeu da Advogada 
Helena Maffia o valor de R$8.454,06 correspon-
dente a 1% dos honorários advocatícios, sobre o 
processo 845/91 (URP) 
 

>> Os recibos de pagamento da URP’s estão disponíveis na 
associação. 

www.ascefet.cefetmg.br ascefet@cefetonline.com.br 
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